

あさひ

コミュニティだより

地域懇談会

令和5年度の地域懇談会は、本協議会から出された書面での質問・要望に対し市役所担当課より回答を書面で受け取りました。ここに要約を掲載します。

質問要望事項に関する回答

「街灯の撤去」

【質問】 駅前一丁目にある「アンピックス」小山グランテムスクエアの西側道路にある古い街灯(照明不能)が、錆びつき危険を感じます。早急な撤去を。

【回答】 建設水道部 道路課
現地確認をしたところ、地元商店会等で設置したものと推測されます。令和6年3月に小山市が撤去工事を実施します。

「おーぼすの停留所増設」

【質問】 令和5年10月におーぼすの路線変更があり、城南循環線の「西城南三丁目バス停」が廃止となり、東城南一丁目と西城南三丁目の住民は大変不便を感じております。新しくできた市民病院線のバス停もありません。この区間にバス停設置を。

【回答】 都市整備部 都市計画課
城南地区を運行するバス路線は、通勤・通学等様々な需要がある中、増設する必要があることから、今回の路線変更に合わせて、「城南・新市民病院線」を新設し、同時に城南地区を右回り左回りに循環する城南循環線を一部路線変更して増設・増便したものです。

路線変更は、交通事業者・自治会連合会の代表者が参加する地域公共交通協議会において協議した上で承認を受け実施しております。

【城南・新市民病院線】の西城南三丁目バス停設置を検討しましたが、警察・道路管理者の安全確保条件に合う場所が地権者の了承をいただけない場所がみつかりませんでした。引き続き、バス停設置を検討しますが、お近くのバス停をご利用いただければ幸いです。

「住宅地の車両速度制限」

【質問】 城南地区の生活道路において、車両制限速度を時速30kmとすることを令和2年度に要望しました。本年度、東城南地区においてはゾーン規制を実施すべく関係自治会の同意を得る作業が始まりました。この実施時期、及び西城南地区への展開についてのお考えは。

【回答】 市民生活部 市民生活安心課
東城南地区の規制は警察ではゾーン30プラス(速度制限表示に加えパンク等の物理デバイスを設置)を検討するため、道路管理者や地域住民の理解と協力が必要であり、調整に時間がかかるかと聞いております。

西城南地区については、速度規制が警察の所管であることから、まずは小山警察署交通総務課にご相談いただきたいと思います。

「城南公園の設備不良」

【質問】 城南公園西南入口の敷石と、公園内歩道との段差部分の「STEP PLATE」(ステッププレート)のねじがはずれて危険な状態です。

【回答】 都市整備部 公園緑地課
本体が破損し固定金具が外れている状況でしたので、新しいものに交換し、固定金具を再設置いたしました。

「ゴミ袋有料化の広報」

【質問】 ゴミ袋の有料化について、広報が不足しているのではないかと。また、市内店舗の中には「レジ袋」の代わりに「指定ゴミ袋」を利用する方針のところがあると聞いていますが、多くの店舗で同様にしていただけるとの事業所に呼びかける方針は。

【回答】 市民生活部 環境課
小山広域保健衛生組合では、燃やごみの減量化施策として「指定ごみ袋制度」導入に向けた取り組みを進めており、令和6年3月末までに基本方針を定める予定です。令和6年度には自治会を中心に説明会を開催、また周知はがきの全戸

編集責任者
あさひコミュニティ
推進協議会
発行責任者
澤口茂利
編集責任者
大阿久憲一

ゆめまちの
ホームページは
「ゆめまち 小山」
で検索してください

部会活動報告

総務部会

配布を行い、令和6年10月から移行期間、令和7年4月より本格導入できると取り組んでおります。

なお、指定ゴミ袋制度には販売価格にごみ処理費用を上乗せする「有料指定袋」と使用する袋を指定するだけの「単指定袋」がありますが、今回は「単指定袋」を導入します。市内店舗において、レジ袋として指定ゴミ袋を利用することは、価格設定を含めて、行政として妨げるものではありません。



◇9月30日(土)

環境美化活動の一環として『城南公園』の公園内と外周を6人で30分程度かけて清掃しました。

一見すると綺麗に見える公園ですが、飲料用空き缶やペットボトル、割れたガラス瓶、お菓子の箱や袋、紙類、太い枯れ枝等を拾いました。もともとも多かったのは、お菓子ごみで植込みの中に集中していました。今後も活動を継続し、多くの人が安心して公園を利用することができるよう環境づくりに貢献していきます。

◇10月21日(土)

『ゆめまちコミュニティ祭り』でポップコーンを総務部会として、担当しました。

今回は無料配布のこともあり大好評で、300人分用意したものが昼前にはなくなりました。

お渡しできなかった方々には心よりお詫言申し上げます。

みなさんからの美味しいという言葉もたくさんいただきました。

『コミュニティ祭り』の雰囲気盛り上げることでできたのではないかと思います。

◇令和6年の活動は
*1月 冬の天体観望会
*3月 環境美化活動の一環として、『城南公園清掃』
部長 廣澤 克則

◇みんなのラジオ体操教室
4月、令和6年3月
毎月第4土曜日 午前10時～11時
コミュニティセンター
正しいラジオ体操の仕方を学んでいます。ラジオ体操第1、第2、みんなのラジオ体操の教室を月替りで開催していますので、気軽に参加してください。

部長 江原 輝雄

◇11月 キムチ教室
今年も中村とも子先生に教えて頂きました。日本の白菜と韓国の白菜の違いや発酵食品の食べ合わせ等、楽しくながら学びました。また、2月に味噌作り教室を開催予定です。来年度も皆様に参加して頂けるような企画をしたいと思っております。

部長 渡辺 久美子

体育社会部会は、皆様の健康と生きがい作りと仲間意識を高めることを目的として次の様な活動を行いました。

◎卓球大会

5月7日(日)
コミュニティセンター
参加人数43名
ラージボール24名・硬球19名

優勝 ラージボールの部
川井 倫男・吉澤 雅子ペア

優勝 硬球の部
松本 良平・星野 二美恵ペア



◎輪投げ大会

5月8日(日)
城南公園 参加人数30名
(大人18名、子供12名)

優勝 新開 京子
準優勝 松本 和彦
3位 慶野 信夫

◎グラウンドゴルフ大会

5月9日(日)
城南公園 参加人数38名

優勝 沼部 弘
準優勝 佐々木恒文
3位 武居 善也

女子の部
優勝 山寺 久子
準優勝 高橋 和子
3位 望月 きよ

◎ミニマラソン大会

5月12日(日)
城南公園 参加人数200名
(競技者、応援者)

城南公園内1周378mを走りました。

親子で駆けっこ(1周)
学年別1年生～6年生(1周～4周)
競技終了後軽食(赤飯、芋汁、きんぴらごぼう、春菊の和え物、さつま芋)で舌鼓をうちました。

◎令和5年度後期の活動は、12月16日(土)に注連縄飾り講座を実施いたしました。

藁を1人で巻く事が難しく、3人で力を合わせて巻きました。なんとか形を作り上げ紅白の幣束を作り、裏白や松に末広や鶴の水引きを飾り付け、りっぱな注連飾りが出来上がりました。

今回の体験は、日本古来より伝わる文化の一つひとつに意味があり、それを守り人々がいて、現代まで受け継がれている事を感じました。皆様方良い年が迎えられたと思います。

◎教養・文化部会

◇市民向け事業の写経は、好評であったことで、今年度は9月29日(金)と10月29日(日)の2日実施しました。両日共に、市内全域より参加いただき、定員を満了する人気でした。墨を磨り、自分と向き合い一文字一文字筆をすすめる姿に、心が和まされた事と思えました。

教養文化部の活動にご協力いただき、ありがとうございます。

部長 田中 瑞恵



◎生活・環境部会

◇6月と11月 そば打ち教室
2回にわたり講師安田先生指導の下、実施。今回もお子様を含む多数の方が参加してくれました。「興味があるが道具を揃えるのが大変で今初めて参加しました」という方や「前回自分で打った蕎麦が美味しくてまた参加しました」など色々な声があり、是非次回も参加して頂きたいです。

◇8月9日 小山警察総務課企画係ビデオにて高齢者による事故事例、自転車ヘルメット着用努力義務についての講話を受けました。

小山市では道路法改正で令和5年4月から自転車に乗る際ヘルメット着用努力義務を受け、使用者1人に対し3,000円の補助がでます。3,000円未満は購入は代金と同じ金額となり1人1回です。

詳しくは小山市ホームページを参照願います。

◎交通安全対策部会

◇9月13日 市民生活安心課による講話
高齢者への振り込み詐欺の事例を紹介。「だまされたい」詐欺被害防止のため、自動応答録音装置等を備えた特殊詐欺への対策機能を有する電話機の設置に対して、65歳以上の世帯の購入には補助金がでます。

部長 石本 幸



施設管理運営事業部

事業部は当センターの管理運営の実務を担当しております。昨年の5月8日から、新型コロナウイルス感染症が5類感染症に位置づけが変更となつてほぼ1年がたち、利用者数も増加傾向にあり徐々に以前の状況が戻つてきている様に感じています。年明けから能登半島地震や羽田の航空機衝突事故など不運な出来事が発生し、心を痛めている方々が大量にいると思います。幸い小山市は災害が少ない地域ですので、危機感が薄く他人事のようになりがちですが、自分の身に置き換えて日々災害に備えて欲しいと思っております。これからも安全・安心をモットーに当館を運営して参りますので皆さんのご協力をお願い致します。

部長 大江 順子

「ゆめまち」予約システムの変更

これまで、利用者には窓口で予約手続きをお願いしてまいりましたが、令和6年6月以降の利用については、3月1日導入の「新・公共施設予約システム」を利用して頂くことになりました。新システムでは、お手持ちのパソコン又はスマートフォンから小山市ホームページの「新・公共施設予約システム」を開いて入力して頂きます。機器をお持ちでない利用者は、窓口の「利用予約専用パソコン」を利用できます。予約が重複した場合は抽選となります。

「ゆめまち」指定管理者

あさひコミュニティ推進協議会
連絡先 0285(27)9935

編集後記

「ゆめまち」の前を通る県道大戦防・小山線の渋滞対策として実施された車道拡幅工事が3月に終了しました。平成20年度の市長との地域懇談会で初めて要望し、同29年に「期成同盟」を結成、県、県議への要望を行った結果、令和2年に車道拡幅計画が決まり、同年7月から工事が開始されました。このように、一面トップの地域懇談会は地域の安全、安心にかかわる重要な活動であることが分かります。各部署の記事からは、コロナ禍が明けて参加者が増えていくことが見て取れます。裏面は「ゆめまちコミュニティ祭り」の写真で埋め尽くしました。祭りの雰囲気を感じ取って頂ければ幸いです。

広報部 部長 大阿久 憲一

第34回 ゆめまちコミュニティ祭り

2023年10月21日(土)に「第34回ゆめまちコミュニティ祭り」が開催されました。コロナ感染症が落ち着いたことにより、例年通り舞台発表、作品展示、おたのしみコーナー、販売、健康コーナーを設け実施し、無事終えることができました。皆様のご協力に感謝いたします。



開会式



ハンドベル演奏
(東城南小)



太極拳
(ジラソーレ)



空手
(小山城南空手道クラブ)



ポップス尺八演奏
(ゆめまち尺八クラブ)



合唱
(ナツメロ合唱サロン)



ピアノ演奏
(ピアノサロン)



呈茶
(茶道愛好会)



手打うどん
(いわいの大地)



スポーツ吹矢
(スポーツ吹矢同好会)



陶器展示
(ゆめまちロク口会)



粘土人形の展示
(古布の会)



パッチワーク展示
(パッチワーク)



水彩画展示
(おやま水彩会)



スーパーボールすくい
(広報部会)



キッチンカー

コミュニティは安全で安心な地域作りを目指します